

Candidatos a gobernador regional apuntan detalles de sus programas

ELECCIONES. Seguridad, vivienda y desarrollo regional forman parte de sus propuestas.

M. Saavedra y C. Cerda
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Será en las elecciones del próximo 27 de octubre que se decidirá quien quedará a cargo del Gobierno Regional de Antofagasta. Se trata de siete candidatos, además de Ricardo Díaz, quien debe, en primer lugar, revertir el rechazo a su candidatura por debido a problemas surgidos con su declaración jurada.

Dentro de las propuestas de los candidatos al cargo, estas incluyen el tema seguridad, vivienda, probidad y desarrollo social como ejes principales de su programa de trabajo.

Las elecciones de octubre próximo se posicionan como un desafío para los candidatos, debido a la implementación del voto obligatorio.



LAS ELECCIONES POR EL GOBIERNO REGIONAL DE ANTOFAGASTA SERÁN EL 27 DE OCTUBRE.

AGENCIA UNO



Marcela Hernando
 Candidata PR

● Sobre los aspectos a priorizar, Marcela Hernando (médico cirujana) propone **invertir el 100% de los recursos públicos en la ciudadanía. La candidata apunta a que, "deben utilizarse para mejorar la vida de todos y no esperar que ocurran emergencias para utilizarlos"**. Por ello, señaló que en su gestión se priorizarán temáticas como la **seguridad, la infraestructura pública, la educación y la conectividad**. Respecto a la delincuencia, explica que se debe generar un trabajo coordinado entre el Gobierno Regional, las municipalidades, el Ministerio del Interior y Seguridad Pública, a través de las delegaciones presidenciales. Además de fortalecer con equipamiento a las policías y también al Ministerio Público. En el tema **vivienda, Marcela Hernando se manifiesta disponible para aportar recursos en el desarrollo de nuevos barrios que sean seguros y que tengan espacios para la convivencia comunitaria, el deporte y la recreación**. Mientras que, la candidata del PR dice que, "tenemos que revisar y tomar decisiones respecto de la utilización del suelo en la región".



Carlos Cantero
 Candidato Chile Vamos

● El candidato de Chile Vamos (geógrafo) señala que su programa se basa en la **excelencia en la gestión, la ética y la probidad, el compromiso social, y la gestión por resultados**, todos orientados hacia el desarrollo integral de la región. Asimismo, en caso de ser electo, Cantero propone varias medidas integradas y coordinadas para **combatir la delincuencia, la violencia, el narcotráfico y el crimen organizado como un sistema de seguridad integrado**, el fortalecimiento de la autoridad, la revitalización de espacios públicos, la creación de un programa enfocado en barrios seguros y un especial enfoque en la prevención. En tanto, sobre el tema vivienda, Cantero, apuesta por la **creación de una Corporación Regional para la Vivienda, una reformulación de Instituciones de Gestión Territorial para modernizar las instituciones responsables de la gestión territorial**, programas de urbanización y regularización, al igual que la revisión de normas de densificación y la congelación de precios y terrenos para vivienda social.



Carolina Moscoso
 Candidata PSC

● La candidata del PSC (psicóloga y orientadora educacional) dio a conocer que su plan de trabajo cuenta con siete ejes estratégicos. A pesar de ello, apunta a que uno de los grandes desafíos o nudos críticos radica en **fortalecer el trabajo colaborativo con los municipios, incluyendo el apoyo a las unidades técnicas**. Por ello, en su línea de prioridad se encuentra la **seguridad pública y ciudadanía, en la cual va a promover la inversión en programas de prevención del delito, fortalecimiento a las policías, vigilancia y control especializado, coordinación institucional, participación ciudadana, prevención de violencia de género**. Mientras que, en la temática de protección social, enfocada en vivienda, planea trabajar por la **regulación y planificación urbana, habilitación de barrios y construcción y subsidios**. Igualmente Moscoso apuesta por la transparencia y probidad, la candidata apoya una gobernanza transparente, con fortalecimiento en la unidad de control, en la lucha por la corrupción y con un sistema de gestión integrada.



Fabián Ossandón
 Candidato independiente

● El candidato independiente (ing. comercial) declara que las prioridades en su programa se centran en tres ejes fundamentales: **"Seguridad y Orden, Gestión y Articulación Público-Privada, Progreso para Todos"**. En torno a la seguridad, Ossandón manifiesta que se abordará con un enfoque colaborativo y estratégico. Igualmente informa sobre **invertir en el control migratorio y en tecnología avanzada para fortalecer la seguridad en la frontera**, además de la destinación de fondos para mejorar la iluminación en barrios y espacios públicos y pórticos y sistemas de televigilancia de última generación como parte de una estrategia integral para prevenir el robo de vehículos. En el tema vivienda, señala que **asumirá un papel clave en la gestión, articulación y seguimiento permanente a la inversión habitacional con recursos regionales**, con el objetivo de garantizar que la inversión un impacto real en la calidad de vida de cada uno de los ciudadanos.



Carlo
 Arqueros
 Candidato P. Republicano

● La probidad y auditoría a todos los proyectos en curso, plantea como una medida necesaria en una eventual administración bajo su cargo, Carlo Arqueros (ing. comercial). A esto se agrega un programa de incentivo proempleo, desarrollo de polos productivos nuevos y prodesarrollo de habilidades que requiere

Para el candidato del PR combatir el crimen y la violencia requieren un enfoque integral mixto, que combine las estrategias de control y prevención. En las labores de control apunta como necesario integrar la comunicación y la data entre las policías e instituciones de prevención del delito, como también incorporar tecnologías de avanzada para la disuasión y detección del delito. Mientras que en cuanto a políticas vivienda detalla que están en curso fondos de casi 90MM\$ periodo 2023-2028, de los cuales se hará énfasis en el control presupuestario en curso.



Paola
 Devia
 Candidata PDG

● Paola Devia (abogada) plantea que la delincuencia forma parte de una problemática local y nacional, con una violencia criminal inusitada. Para la candidata del PDG, aunque la última encuesta ENUSC refleja una baja en diversos delitos, la percepción de inseguridad sigue siendo alta. Ante tal contingencia

millas con proyectos que fortalezcan la seguridad de los barrios de la región. Mientras que en relación a políticas habitacionales, dice que existe un déficit de más de 36 mil viviendas, que ha ido de la mano de la expansión de asentamientos informales y nuevos patrones de distribución en el territorio. Frente a este escenario propone trabajar para regularizar las "tomos". A la vez, plantea como necesario avanzar junto al Ministerio del Interior en un trabajo conjunto en temáticas que resuelvan problemas relacionados a la falta de dotación policial en las comunas de la región.



Alejandro
 Álamos
 Candidato independiente

● Alejandro Álamos (médico de profesión) ha reconocido que en caso de resultar electo espera concretar que como gobierno regional se trabaje para lograr concretar la creación de un hospital psiquiátrico del norte, con atención especialmente en el manejo del gran problema, que es el consumo de drogas de alcohol y drogas. Álamos también plantea la necesidad de recuperar espacios públicos a través de plazas, como también fomentar el arte, la cultura, la recreación y el deporte. De igual forma, propone trabajar en seguridad y la recuperación del borde costero. Mientras que en materia de administración pública cree que se puede modernizar la gobernanza y agilizarla. Esto con el fin de contar con un mayor alcance en el territorio, como parte de una iniciativa que incorpore educación cívica. Una medida que complementaría con una labor "más ágil, eficiente y con menos trabas".



Ricardo
 Díaz
 Candidato indep. cupo PPD

● Para el actual gobernador de la Región de Antofagasta (profesor de filosofía) hoy se evidencian una serie de carencias que resultan claves resolver: seguridad, educación, salud y vivienda. Su programa, en tanto, también aborda temas vinculados a la diversificación de la matriz económica para potenciar el desarrollo de la región. Esta arista incluye planes asociados a la producción y desarrollo del hidrógeno verde, litio y cobre, como también implementar infraestructura en astroturismo. Mientras que en el terreno de medidas vinculadas a seguridad, Díaz detalla que en una eventual reelección en su cargo reforzará la instalación de cámaras de vigilancia, con reconocimiento facial que contribuyan a las labores investigativas. Sumado a esto, propone seguir reforzando los convenios con las policías para que estas cuenten con mayor equipamiento y tecnologías para combatir la expansión delictual, gestionando una mayor presencia policial.